

# Eglises



«C'est Noël chaque fois que vous permettez à Dieu d'aimer les autres à travers vous.»  
MÈRE TERESA

## GENS D'ÉGLISE

## «Entre le bœuf et l'âne gris, dort, dort, dort le petit Fils»



A Noël, l'Homme-Dieu, caché dans sa grotte, mendie notre présence. DR

Chanter Noël ensemble, autour de la crèche, se laisser enivrer par l'émerveillement, c'est accueillir au présent la joie de nos enfances. Dans l'évangile, le ciel est ouvert. Les anges chantent la gloire de Dieu et les bergers sont émerveillés. Ils trouveront le nouveau-né dans une étable, emmailloté, comme une momie. C'était la coutume, à Bethléem, il y a deux mille ans. Aujourd'hui nous peinons à prononcer et à écrire le mot Noël. Nous nous taisons lorsque nos frères rentrent en guerre. Aujourd'hui cette même ville est en deuil. Tant de morts. Mais où est donc le prince de la paix?

### La crèche vivante

Il y a exactement 800 ans, le pèlerinage en Terre sainte était difficile et dangereux. Un saint

homme, celui qui parlait au loup du Gubbio et aux oiseaux, saint François d'Assise, fait une innovation. Dans une grotte,

**«A Noël le ciel est ouvert. Les anges chantent.»**

JEAN-PIERRE VOUTAZ

non loin du village de Greccio, au centre de l'Italie, il aménage une grotte avec de la paille, un bœuf et un âne. On y dépose un bébé. C'est la première crèche vivante. Les chrétiens se déplacent à la lumière de leur chandelle. La messe est célébrée. François prêche, les cœurs sont bouleversés. C'est comme le premier Noël. La joie simple, l'adoration de Dieu fait homme,

l'émerveillement et l'amour transpercent les cœurs. Émerveillés, les fils de saint François et les gens du Sud désirent accueillir Noël plus souvent, plus proche de leur quotidien. C'est l'épopée des santonniers, les fabricants de crèches miniatures en terre cuite, en bois ou dans tous les matériaux possibles. Les crèches ont rempli nos églises, nos maisons, nos fenêtres, et jusqu'à nos places publiques. Maintenant il fait froid. Certains hommes d'Eglise ont maltraité des enfants. Tant de cœurs sont bouleversés. Est-ce que nous fêterons Noël? Bethléem pleure. Mais où donc se trouve le prince de la paix? Son nom est Jésus, ce qui signifie Dieu sauve. Mais viens donc Sauveur du monde, nous avons besoin de Toi, de ta présence, de ton amour, de ta vie.

### Noël vivant

A Noël le ciel est ouvert. Les anges chantent. Ils m'invitent à trouver l'Homme-Dieu, caché dans sa grotte, qui mendie ma présence. Que vais-je faire? Autrefois saint François a inventé la crèche pour que je puisse me rapprocher de Bethléem. Aujourd'hui Jésus m'invite à m'unir à Lui de tout mon cœur, à lui offrir ce monde et ses habitants, tous ses habitants. Il m'invite à l'accueillir dans ma vie, comme elle est aujourd'hui, un peu en bazar comme la première grotte. Je le regarde, Lui, l'Emmanuel, Dieu avec moi, Dieu avec nous. Emu par son amour pour moi, je commence à fredonner un chant de Noël, qui fait rayonner ma vie du sourire de son visage. Et là c'est Noël pour moi.

JEAN-PIERRE VOUTAZ,  
PRÉVÔT DU GD-ST-BERNARD

## À PROPOS

## La magie de Noël



Noël pivot de la foi chrétienne, symbolise la naissance du Christ et l'esprit de partage et de bienveillance. Cependant, dans le monde moderne, cette célébration est souvent éclipsée par l'effervescence consumériste qui l'entoure. Alors que les vitrines scintillent de cadeaux tentants et que les publicités encouragent des achats compulsifs, la véritable essence de Noël semble parfois perdue dans cette frénésie commerciale. Cette période devrait nous permettre une pause symbolique nécessaire dans notre société où règne le chaos

guidé par les conflits, la surconsommation et le superficiel. Cette année, plus que jamais, avec les défis mondiaux et les incertitudes qui persistent, réaffirmons l'esprit de Noël en faisant preuve de compréhension et de douceur envers nos proches. Que cette période ne soit pas seulement une pause dans les hostilités, mais aussi dans les malentendus, les rancœurs et les préoccupations du quotidien. La période de la Nativité devrait être un appel à la paix intérieure et extérieure. Il est impératif de reconnaître que la société de

consommation, bien qu'elle offre des plaisirs éphémères, ne peut combler le vide spirituel qui peut habiter nos cœurs. En nous concentrant uniquement sur l'accumulation de biens matériels, nous risquons de perdre de vue ce qui compte vraiment: les relations humaines, la générosité désintéressée et la joie de partager des moments simples, mais significatifs. Le retour aux sources suggéré par Noël n'est pas une simple tradition, mais une réaffirmation de notre humanité. Joyeux Noël.  
GENEVIÈVE DÉLÈZE-DELALOYE

## ACTUALITÉS

## SION

### Noël et Fêtes: repas et moments partagés

Les associations Chez Paou, Emmaüs, Fratello, les paroisses de Sion, le Rodeur, les SET du cœur, le Service hospitalier de l'Ordre de Malte (SHOMS) et Sion solidaire, avec le soutien de l'Hôtel-Dieu, des Restos du cœur, du Secours d'hiver du Valais romand et de la ville de Sion, s'unissent pour organiser différents repas et moments partagés à Noël et sur le temps des Fêtes à Sion. Le dimanche 24 décembre entre 17 et 18 heures, des repas gratuits à l'emporter sont distribués par le SHOMS sous l'église St-Guérin (078 637 85 87). Le lundi 25 décembre dès 12 heures, un repas gratuit est organisé sous l'église St-Guérin par les paroisses de Sion (077 442 45 74). Le mercredi 27 décembre dès 12 heures, le Rodeur et Sion solidaire proposent un repas gratuit sous St-Guérin (077 442 45 74). Le vendredi 29 décembre dès 12 heures, la Communauté Emmaüs offre un repas gratuit à la route de Riddes 51 (027 203 33 20). Le dimanche 31 décembre dès 19 heures, un réveillon autour du monde est proposé au prix de 30 francs par les SET du cœur (079 734 01 15; inscription par SMS jusqu'au 29 décembre). Le mercredi 3 janvier dès 12 heures sous St-Guérin, Chez Paou sert un repas gratuit (027 321 18 00). Enfin, le vendredi 5 janvier à 14 heures sous le Sacré-Cœur, les SET du cœur organisent un loto et goûter gratuit (079 734 01 15, inscription possible jusqu'au 2 janvier). Une série spéciale est prévue avec les lots «surprises» que chaque participant peut apporter (emballés). Pour tous ces différents rendez-vous, l'inscription est obligatoire, en téléphonant au numéro indiqué, ou en s'annonçant au Verso l'Alto, rue de Lausanne 69.

## MONTANA

### Messe du Nouvel An à Crêta-d'Asse

Comme chaque année, une messe du Nouvel An sera célébrée en bordure du domaine skiable de Montana à la chapelle de l'Aprily (Crêta-d'Asse) le lundi 1er janvier à 15 heures. Elle sera célébrée à l'intention du père capucin Masséo (Jean Caloz), décédé en octobre. Accès à pied, à skis ou à raquettes (une heure depuis l'Aminona). L'eucharistie sera suivie d'un temps de partage avec vin chaud et biscuits offerts à chacun



## MÉDITATION

## Rien n'est impossible

Sur le mur de Sciences Po' à Paris, en mai 68, un slogan a été peint puis photographié. La photo, devenue célèbre, porte les mots: «Soyez réalistes: demandez l'impossible!». Parmi les oxymores exceptionnels que nous offrit ce mois de mai pas si joli que ça, j'ai un faible tout particulier pour celui-ci. Car il me renvoie sans cesse au christianisme – ce qui n'était certainement pas le but de ses auteurs – et notamment au mystère de la naissance de Jésus. Demander l'impossible est parfaitement réaliste dans notre foi «car rien n'est impossible à Dieu». (Lc 1,37 – trad. © AELF) Alors je vous propose d'imaginer ce qui vous semble véritablement impossible actuellement, dans votre vie comme dans notre monde... et de placer cette demande-ci sous le sapin, au pied de la crèche, dans votre prière. Cet impossible-là EST POSSIBLE pour Dieu. Reste à savoir quelles seront ses priorités, selon ses vues à Lui et non selon nos urgences à nous.

VINCENT LAFARGUE